
Heider Tennis-Club „Grün-Weiß“ e.V. 
 

Protokoll 
über die Mitgliederversammlung am 29.03.2011 im Clubhaus der Anlage 

 
Beginn: 19.05 Uhr 
Ende: 20.40 Uhr 
Protokoll: Kerstin Schmidt 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste 
 
1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

Herr Spielhagen begrüßt die anwesenden Mitglieder und eröffnet die Mitgliederversammlung. Die Ta-
gesordnung wird einstimmig genehmigt.  
 

2.   Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird bei 3 Enthaltungen genehmigt. 
 

3.   Ehrungen 
Herr Matzen wird für seine dreißigjährige Vereinsmitgliedschaft mit einer Urkunde geehrt. Herr Spielha-
gen dankt Herrn Matzen im Namen des Vorstandes zudem für seine langjährigen Verdienste um den 
Tennisclub. 
Herr Kähler ist ebenfalls seit 30 Jahren Mitglied des Vereins. Da er nicht anwesend ist, wird ihm die Ur-
kunde übersandt werden. 
 

4.   Jahresabschlussbericht des Vorstandes 
Vorsitzender: Herr Spielhagen blickt auf das vergangene Vereinsjahr zurück und lobt die zahlreiche und 
effektive Teilnahme an den Arbeitsdiensten. Die Beteiligung an der Stadtmeisterschaft, dem Jugend- 
und dem Nachtturnier war gut, doch wünscht sich Herr Spielhagen, dass noch mehr Vereinsmitglieder 
an den kommenden Turnieren teilnehmen. 
An der Saisoneröffnungsfeier, dem Sommerfest und den Clubabenden war die Beteiligung mehr als ge-
ring, daher ruft der Vorstand seine Mitglieder zu vermehrter Teilnahme auf, um das Vereinsleben zu 
stärken. 
In Hinblick auf die Mitgliederzahlen gab es kaum Veränderungen zum Vorjahr, Derzeit sind 137 aktive 
Mitglieder zu verzeichnen. 
Sportwart: Herr Richter bedauert, dass der sportliche Erfolg der Mannschaften im letzten Jahr relativ 
mäßig war, doch freut er sich, dass für das kommende Jahr mehr Mannschaften als bisher gemeldet 
sind. 
Sowohl das Heider Stadtturnier als auch das Jugend-Ranglistenturnier waren ein Erfolg, auch dank der 
finanziellen Unterstützung der Firma Autohaus Fritz Lundt, die sich als Sponsor beteiligt hat. Hierfür 
spricht ihm auch der Vorstand seinen Dank aus, ebenso Herrn Peter Gill, der an der Durchführung des 
Jugend-Ranglistenturniers beteiligt war. Die Beteiligung am Heider Stadtturnier war gut, doch waren lei-
der nur wenige Anmeldungen aus dem HTC zu verzeichnen. Auch hier hofft der Vorstand, dass sich die 
eigenen Mitglieder aktiver an den Turnieren beteiligen. 
Kassenwart: Herr Kalder gibt einen Überblick über die Einnahmen und Ausgaben des letzten Jahres und 
legt den Haushaltsvorschlag 2011 vor (siehe Anlage). Trotz der derzeitigen positiven Bilanz warnt Herr 
Kalder vor allzu großem Optimismus, da das positive Ergebnis darauf zurückzuführen ist, dass der Ver-
ein sehr sparsam war, die Energiekosten geringer ausfielen als erwartet, und die zahlreichen Hallenbu-
chungen durch Gäste sofort nach Aufbau der neuen Halle in St. Peter-Ording wieder sinken werden. Aus 
diesem Grund rät Herr Kalder, die Ausgaben in 2011 nach Möglichkeit auf ein Minimum zu beschränken 
und aufwendige, wenngleich notwendige, Reparaturen zu verschieben. 
 

5. Prüfbericht der Revisoren 
Herr Harald Köhn und Herr Christian Pieper haben in Anwesenheit von Herrn Kalder in dessen Kanzlei 
die Kassenprüfung vorgenommen und loben die sehr ordentliche Buchführung. Herr Köhn und Herr Pie-
per haben keinen Anlass zur Beanstandung (siehe Anlage). 
. 

6. Beschluss über die Entlastung des Vorstandes 
Der Vorstand wird bei 10 Enthaltungen entlastet. 
 

7. Beschluss über den Haushaltsvorschlag 2011 
Der Haushaltsvorschlag wird bei 5 Enthaltungen angenommen. 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

8. Wahlen zu den Vorstandsämtern 
a) Stellvertretender Vorsitzender:  Heinz-Gerhard Matzen (bei einer Enthaltung) 
b) Schriftführer:   Kerstin Schmidt (bei einer Enthaltung) 
c) Sportwart:   Harald Richter (bei einer Enthaltung) 

Stellvertretender Sportwart: für dieses Amt hat sich keines der Mitglieder zur Verfügung gestellt 
d) Revisor:  Bernhard Hildebrandt (bei einer Enthaltung); Revisoren für das neue 

Vereinsjahr sind somit Christian Pieper und Bernhard Hildebrandt 
Die gewählten Mitglieder nehmen die Wahl an und danken den Anwesenden für ihr Vertrauen. 
 

9. Diskussion und Beschlussfassung zur Änderung der Satzung gem. vorliegendem Antrag 
Dem Antrag (siehe Anlage) wird einstimmig stattgegeben. 
 

10. Diskussion und Beschlussfassung zu notwendigen Investitionen 
Herr Spielhagen stellt folgende Investitionsmöglichkeiten und –dringlichkeiten vor: 
Renovierung der Ostwand:  ca. € 10.000,00 
Erneuerung des Hallendaches: ca. € 80.000,00 
Erneuerung Elektrik/Licht Halle: ca. € 12.000.00 
Angesichts der angespannten finanziellen Situation des Vereins beschließen die Mitglieder, auf diese In-
vestitionen zu verzichten. 
 

11. Diskussion und Beschlussfassung zu weiteren, etwaig vorliegenden Anträgen 
Es liegen keine Anträge vor. 
 

12. Verschiedenes 
Frau Domke schlägt vor, eine günstige Zweitmitgliedschaft für andere Sportler, z.B. Golfer, anzubieten, 
um die Austritte aus dem HTC zu stoppen. Hieraus ergäbe sich jedoch die Gefahr, dass weitere Ver-
einsmitglieder austreten, um die günstigere Mitgliedschaft in Anspruch nehmen zu können. Aus diesem 
Grund wird dieser Vorschlag abgelehnt.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor, so dass Herr Spielhagen die Versammlung schließt.  
 
 
 
 
 
 _____________________   _________________________  
 Schriftführerin Vorsitzender 


